
 

 

 
Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  
 

9. Sitzung 

(Legislaturperiode 2017 bis 2019) 

 

 Sitzungstermin: Di 18.09. 2018 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:37 Uhr 

 Ort, Raum: Raum 28 im Rathaus von Wismar 

Sitzungsteilnehmer*innen:  

Anwesende Mitglieder: Paula Stemmler, Lea Stemmler, Lisa-Marie Dahl, Ingolf Holst, 

Britta Wiese, Paul Jantzen, Michel Schröter, Emma Käkenmeister, Anh Khoa Tran, Tim 

Kindler 

 
Gäste: Mitglieder der Arbeitsgruppe KiJuPa: Ronny Kessler, Kathrin Gründemann 
 

 
  
Protokollant: Michel Schröter 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

KiJuPa-Sitzung Klappe die 9. 
 
 

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitz 

 
Ingolf begrüßt alle Anwesenden zur 9. Sitzung des KiJuPa’s und stellt die 

Sitzungsschwerpunkte vor. 

 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die heutige Beschlussfähigkeit ist gegeben, da die Mehrheit der anwesenden Mitglieder 

stimmberechtigt ist. 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

8.3. wird heute nicht besprochen. Da ein erneuter Antrag der CDU für den weiteren 

Tierparkeingang erst eingereicht werden muss. 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche einstimmig beschlossen. 

 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der 8. Sitzung vom 26.06.2018 

 
Ingolf stellt fest, dass alle das Protokoll erhalten haben. Es werden noch zwei kleine 

Änderungen an dem Protokoll vorgenommen bevor es auf die Homepage geladen wird. 

Es erfolgt eine Abstimmung: 

Das Protokoll wird einstimmig beschlossen. 

 

Vorankündigung: der Punkt 8.3. zukünftige Nutzung des Bürgerparks – Eingang zum 

Tierpark wird nicht besprochen, da die Fraktionsmitglieder der CDU hierzu erst wieder 

einen Antrag einreichen müssten.  

 

 

 

 

 



 

 

TOP 5 Neues aus dem KiJuPa 

 
 
5. 1 Bericht aus den letzten Bürgerschaftssitzungen vom 29.06., 05.07. und am 

30.08. 2018 

 

In der Sitzung im Juni, wurden viele Anträge zur Bauleitplanung und zur Belebung der 

Altstadt beschlossen. 

 

Am 05.07. wurde innerhalb der außerordentlichen Sitzung der Bürgerschaft der 

Stellvertretende Bürgermeister für Wismar gewählt. Senator Berkhahn (CDU) wurde 

hierbei mit großer Mehrheit erneut als stellvertretender Bürgermeister gewählt.  

 

In der August-Sitzung wurde die Sportentwicklungsplanung besprochen. In naher Zukunft 

wird sich hierfür eine Arbeitsgruppe bilden und an der Umsetzung arbeiten. 

 

5.2 Bericht aus dem Ausschuss vom 06.08.2018 und 03.09.2018 

 

Lisa berichtet das die Förderung des Kinderfests zum Weltkindertag im KJFZ beschlos-

sen wurde.  Weiterhin wurde nachträglich die Förderung des Straßentheaterfestes „Bou-

levART“ beschlossen. Der Ausschuss empfahl auch die Förderung des  

Jugendfilmprojektes Martin-Georg-Altar in Wismar. 

 

In der Septembersitzung empfahl der Ausschuss die 

Förderung der Druckerstellung für die Inschriften von 

Wismar und berichtete über den Bau und die Fertigstel-

lung des neuen Spielgeräts bei der Kombi 10. Ab dem 

06.09. konnte das Spielgerät dann auch von den Schü-

ler*innen benutzt werden. 

 

 

 

 

 

  



 

 

5.3. Bericht aus dem Vorstand 

 

Auf der letzten Vorstandssitzung wurden folgende Punkte besprochen: 

 

Der Entwurf zur Plakette zum Baum der Jugend wurde 

besprochen und an das Bauamt weitergeleitet. Weiterhin 

wird ein Text für eine Internetseite zum Baum der Jugend 

erstellt der auf die Homepage der Stadt eingefügt wird. 

 

Es wurde über das Schwedenmahl berichtet. Bei der auch 

eine Delegation aus Kalmar anwesend war, und den 

Mitgliedern des KiJuPa’s von einer geplanten Einladung 

berichtete.  

 

Stadt ohne Rassismus. Das nächste Planungstreffen 

findet am 19.09. im Techenhaus statt. Aufgrund vieler Vorfälle, hat sich eine Gruppe unter 

dem bestehendem Motto Wismar ist tolerant, neugierig und Weltoffen im TiL gebildet und 

organisiert Angebote und Veranstaltungen zu Begegnungen, Kommunikation und 

Podiumsdiskussionen.  

 

5.4 Bericht vom Poeler Beteiligungscamp 

Blitzlicht aller Beteiligten: 

- Es hat Spaß gemacht 

- Es gab einen guten Austausch mit Freunden 

- Die Musikauswahl muss verbessert werden 

- Die Planspiele waren interessant und haben Spaß gemacht 

- Es war schön neue Leute kennen zu lernen 

- Die Wassersportangebote waren toll 

- Der Jugendrat NWM hat neue Mitglieder dazu gewonnen 

- Capture the Flagg war aufregend  

- Es gab auch Unruhestifter 

- Im Beteiligungscamp konnte Partizipation gelebt werden 

- Das Wetter war super  

 

 

https://www.google.de/imgres?imgurl=https://train-the-trainer-seminar.de/trainingsmethoden/images/22_Blitzlicht.jpg&imgrefurl=https://train-the-trainer-seminar.de/trainingsmethoden/22_Blitzlicht.html&docid=JhBwWo1GdiCsLM&tbnid=XkWqM-HcZhByuM:&vet=10ahUKEwio_53axvvdAhXqwIsKHUKpDdEQMwg3KAAwAA..i&w=400&h=400&bih=651&biw=1366&q=Blitzlicht&ved=0ahUKEwio_53axvvdAhXqwIsKHUKpDdEQMwg3KAAwAA&iact=mrc&uact=8


 

 

 

 

5.5 Bericht vom Fest der Demokratie 

Das KiJuPa hatte gemeinsam mit dem JuRa einen Stand bei den Jugendringen. Als 

Angebot wurden Kinder geschminkt und ihre Haare mit Haarkreide gefärbt. Da das Wetter 

eher schlecht war konnte die Aktion mit Pfeilen auf eine Karte mit demokratischen Orten 

zu werfen leider nicht aufgebaut und umgesetzt werden. Wegen dem schlechten Wetter 

waren auch nur wenig Besucher im Bürgerpark. 

Die durch Demokratie leben! geförderte Aktion „Demokratie verleiht Auftrieb“ fand jedoch 

statt. Ein neunjähriges Mädchen flog durch mit Heliumgefüllten Luftballons. An der 

Reithalle erhielten die Teilnehmenden alle einen mit Helium gefüllten Ballon, welcher 

dann zu der Abflugstelle gebracht werden sollte. 

Mit dieser Aktion sollte einerseits erreicht werden, dass die Jugend sich mehr beteiligt 

und es auch mehr Rechte für die Jugendlichen gibt, um sich zu beteiligen. 

 

5.6 Neues aus dem Bauamt 

Am 27.10.2017 wurde eine Schwedische 

Mehlbeere als Baum der Jugend am Kagenmarkt 

gepflanzt. Ein Jahr später soll dieser nun durch eine 

Plakette als Baum der Jugend kenntlich gemacht 

werden. Weiterhin wir eine Seite auf der Homepage 

der Stadt entworfen. Der Entwurf der Plakette 

wurde bereits vom Bauamt und von den Mitgliedern 

des KiJuPa’s abgesegnet. Die Erstellung des QR-

Codes wurde an die Mitarbeiter der Stadt ausgegliedert. Die Texte für die Homepage 

werden noch erarbeitet. Nach Möglichkeit soll dann wieder am 27.10. die Plakette 

feierlich enthüllt werden.  

 

Für die Skater soll nun kein Skateplatz am HevaG-Gelände entstehen, sondern die 

Skateanlage am Kagenmarkt neu Ausgebaut werden. Das HevaG Gelände ist bereits für 

die Bebauung von Wohngebäuden ausgeplant. Derzeit laufen die Ausschreibungen für 

Konzepterstellungen zum Neubau diese werden dann im November mit Vertreter*innen 

des KiJuPa’s und der Planungsgruppe des Bauamts besprochen. 

 

 



 

 

 

 

Gründe für den Kagenmarkt: 

- Lärmschutz ist bereits gegeben 

- Bereits schon eine Sport- und Freizeitfläche 

- Der East-Sea-Skateboarding e.V. könnte dort Ansprechpartner sein 

→  Kontrolle durch Nutzung 

 

TOP 6 Neues aus den Arbeitsgemeinschaften 

 

6.1 AG – KinnerStuv 

Die Zuarbeit vom DRK fehlte. Aus diesem Grund konnten die Mitglieder 

von Waterkant und KiJuPa nicht mehr an der Wohnung weiterarbeiten, dadurch wird das 

Kinder- und Jugendbüro in diesem Jahr noch nicht fertig gestellt. 

 

 
6.2 AG – Graffitiprojekt: 

Der FC-Anker Container wurde gemeinsam mit Christian Pursch von Michel, Anna-Lena, 

Tim, Lisa und Ingolf besprüht. Es sieht jetzt nicht mehr langweilig aus, sondern ist nun 

mit einem Sportmotiv und dem KiJuPa-Logo gestaltet. Die Teilnehmenden lernten dabei 

wie man mit Spraydosen umgeht und Flächen gestaltet. Bisher waren leider noch keine 

Externen Bewerber*innen mit dabei. Als nächstes soll eine Garagenwand in der 

Bürgermeister Hauptstraße 2019 gestaltet werden. 

 

6.3 Planungsgruppe Vernetzung: 

Das Netzwerktreffen wird unter dem Titel Partizipation zum Quadrat vom 19.-21.10.2018 

stattfinden. Paul berichtet das bereits viele Programmideen 

gesammelt wurden und dass es den KiJuPa’s wichtig ist, dass die 

Mitglieder aus dem JuPaZ aus Zarrentin Wismar kennen lernen. 

Hierfür wird eine Stadtrallye über die Internetplattform Action 

Bounds erstellt. Weiterhin soll es viel Zeit für den gemeinsamen 

Austausch über die zukünftige Zusammenarbeit geben zum 

Beispiel beim gemeinsamen Kochen. Für das Netzwerktreffen 

gibt es Packlisten, Anmelde- und Feedbackbögen.  



 

 

Auf die Packlisten soll noch der Punkt gute Laune mitaufgenommen werden. 

 

Nach den Berichten aus der Arbeitsgruppe gab es eine Pause von 18:50 – 19 Uhr. In 

dieser Pause konnte der Antrag zur Förderung durch Demokratie leben! gelesen werden. 

 

TOP 7 Förderantrag Partizipation zum Quadrat 

 

Die Projektbeschreibung und der Finanzplan werden 

vorgestellt. Es erfolgt die Abstimmung zur Verwendung von 

880,-€ aus dem Jugendfond für die Umsetzung des Projekts 

„Partizipation zum Quadrat – Jugendparlamentarisches 

Vernetzungstreffen. 

 

Das Projekt wird mit einer Enthaltung beschlossen.  

 

TOP 8 Informationen 

 

Am 23.09. wird im KJFZ der Weltkindertag gefeiert. Hierbei wird auch die Aktion zu 

demokratischen Orten in Wismar aufgebaut. Paul und Lisa betreuen den Aktionsstand. 

Vom 20.-22.09.2018 findet die BiB in der Alten Reithalle statt. Hier können sich 

Jugendliche über zukünftige Berufe und Ausbildungen informieren. 

 

Am 07.12.2018 wird dieses Jahr die gemeinsame Demokratiekonferenz der 

Partnerschaften für Demokratie in NWM und Wismar in der Sporthalle der Bürgermeister-

Haupt-Straße stattfinden. Geplant ist auch ein gemeinsamer Workshop von KiJuPa und 

JuRa. Am 25.09. treffen sich die Mitglieder und planen diesen gemeinsam. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

TOP 9 Terminerinnerung 

 
 

19.09.2018  
Planung Stadt ohne 

Rassismus 

Techenhaus 

02.10.2018 
Empfang zum Tag der 

Deutschen Einheit 

Rathaus 

17.10.2018 10. Beratung KiJuPa Techenhaus 

18.10.2018  
Nächstes Treffen Stadt 

ohne Rassismus 

Techenhaus 

19. – 21.10.2018 

Vernetzungstreffen 

„Partizipation zum 

Quadrat“ 

Techenhaus (Wismar) 

23.10.2018 10. Sitzung KiJuPa R.28 Rathaus 

31.10.2018 Halloween - Party Techenhaus 

07.11.2018  11. Beratung Techenhaus 

 

 

TOP 10 Sonst noch was? 

 

An dem Empfang zum Tag der Deutschen Einheit 18 Uhr nehmen Tim, Lisa, Paula, 

Michel, Paul und Lea teil. 

 

TOP 11 Schließung der Sitzung 

 

Ingolf schließt 19:37 Uhr die Sitzung, wünscht allen einen guten Nachhauseweg.  


